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Ao todo, 60 câmeras de monitoramento 
serão instaladas e o objetivo é criar um 

cerco eletrônico para coibir a criminalidade 
e aumentar a sensação de segurança. A4

Nessa terça-feira, 16, uma cobra apareceu em uma residência na rua João dos Santos, bairro 
Águas Claras, em Araçatuba. Segundo denúncia da moradora da casa vizinha, a cobra saiu pelo 
portão da residência que está abandonada há sete anos e cheia de entulho.  A4

Câmara de Penápolis 
votará 22 projetos 
em sessão 
extraordinária
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Operador de injetoras 
sai para trabalhar 
e desaparece em 
Araçatuba
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Haddad não confirma 
acordo para revogar 
MP da reoneração 
da folha
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OPINIÃO
FOLHA DA REGIÃOAraçatuba, sábado, 20 de janeiro de 2024

O que já existe em diver-
sas cidades brasileiras no 
que diz respeito ao uso 

da tecnologia, agora, passa a ser 
realidade em Araçatuba: o uso 
de câmeras com tecnologia de 
reconhecimento facial. Conforme 
noticia a Folha, 60 dispositivos de 
monitoramento serão instalados a 
fim de criar um cerco eletrônico 
para coibir a criminalidade e au-
mentar a sensação de segurança. 
Apesar de reações temerosas de 
parte da sociedade à investida, a 
medida é bem-vinda, pois sempre 
se esperou um uso mais eficaz de 
recursos tecnológicos para que o 

cidadão se sinta protegido e justiça 
se faça.

A julgar pela entrevista do se-
cretário municipal de Mobilidade 
Urbana, Osny Henrique Caldeira, 
a expectativa é promissora. O ob-
jetivo principal é permitir às forças 
de segurança a identificação mais 
precisa possível com base nas ca-
racterísticas específicas. As câme-
ras também serão usadas para pos-
sibilitar a fiscalização do trânsito 
por meio de videomonitoramento, 
para evitar infrações e coibir a 
ocorrência de acidentes.

Observa-se ainda, que num 
município falho na fiscalização 

O prazo para se inscrever no 
Concurso Público Nacional 
Unifi cado  com pedido  isen-

ção da taxa é menor do que para os 
demais candidatos, e terminará no 
dia 26 de janeiro.

As inscrições, tanto para pa-
gantes como para isentos, começa-
ram nesta sexta-feira (19) e deverão 
ser feitas na página do concurso. No 
caso dos pagantes, o prazo de inscri-
ções termina em 9 de fevereiro. Para 
se inscrever é preciso ter conta no 
Portal Gov.br.

A taxa de inscrição é de R$ 
60, para nível médio, e R$ 90, para 
nível superior. A isenção pode ser 
solicitada por candidatos inscritos 
no Cadastro Único (CadÚnico); 
doadores de medula óssea; bolsis-
tas ou ex-bolsistas do Programa 
Universidade para Todos (ProUni); 
além de quem cursa ou cursou en-
sino superior fi nanciado pelo Fundo 
de Financiamento ao Estudante do 
Ensino Superior (Fies).

COMPROVAÇÃO
Para candidatos inscritos no 

CadÚnico, no momento da inscri-
ção online será preciso informar 
o  Número  de  Identifi cação  So-
cial (NIS), bem como declarar-se 
membro de família de baixa renda 
– renda familiar mensal por pessoa 
inferior ou igual a meio salário-mí-
nimo (R$ 706).

Doadores de medula óssea 
deverão enviar imagens legíveis da 
carteira ou declaração de doador 
emitida por entidades reconhecidas 
pelo Ministério da Saúde, atestado 
ou laudo emitido por médico de enti-
dade reconhecida pelo Ministério da 
Saúde, inscrito no Conselho Regional 
de Medicina. Agência Brasil
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Em 1.988, 
o Brasil firmou 
com a China o 
acordo espacial 
para construir sa-
télites de senso-
riamento remoto 
(CBERS, pronuncia-se cíbers) e, 
no ano seguinte, tecnologistas chi-
neses iniciaram as vindas ao INPE, 
trabalhei com eles por vários anos. 
Eles ficavam admirados com nos-
sos bens, pois não tinham residên-
cias confortáveis, não possuíam 
carros, nem equipamentos eletrô-
nicos ou roupas bonitas, vestiam 
uniformes dos tempos de Mao. 
Nos anos 2.000, já tinham mais 
que os brasileiros. A economia de-
les subiu e sobe inabalavelmente.

Algo difícil para brasileiros 
imaginarem? Claro que não, ao 
menos para os da minha idade 
para cima, pois já fomos o país que 
mais crescia no mundo e por cem 
anos, até que a ditadura destruiu 
o Brasil. Segundo Delfim Neto, 
o Ernesto Geisel quebrou o país 
(antes de tornar-se presidente) ao 
fechar o Brasil para beneficiar a 
Petrobras.

O país só melhorou depois do 
Plano Real do presidente Fernando 
Henrique Cardoso. E o presidente 

Lula trouxe o Meirelles do PSDB e 
iniciou um boom. Mas cometeu o 
mesmo erro do Geisel, protegeu a 
Petrobras e perdeu o momento ide-
al para o Pré-Sal. Depois, tivemos 
a destruição provocada pelos presi-
dentes Dilma e Bolsonaro. A URSS 
teve Stalin, a China Mao, depois 
cresceram, então, há esperança!

O Brasil parece muito com a 
China, estado centralizador e in-
vestidor. Embora, nos Estados Uni-
dos da América, o governo também 
seja um grande comprador.

Veja-se que o PIB dos Esta-
dos Unidos em 2023 foi de 18,6 
trilhões de dólares e o da China 
de 11,2 trilhões. O orçamento de 
defesa dos EUA para 2023 foi de 
858 bilhões, 10% maior que o ano 
anterior, e da China, 224 bilhões 
de dólares, 7,2% maior que 2022. 
Impulsionam a economia, mas 
mostra preparo para uma guerra 
futura. O orçamento da NASA foi 
de 23,5 bilhões de dólares (2022), 
fora os investimentos das empre-
sas privadas, da Agência Chinesa 
11,7 (2021). Espaço e Defesa são 
impulsionadores de tecnologia. 
Pode-se questionar, mas é melhor 
que construir pontes que ligam 
nada a lugar nenhum!

A economia chinesa é impul-
sionada por investimento em infra-
estrutura, como estradas, pontes, 

ferrovias e portos, exportações, 
pesquisa e desenvolvimento, com 
prioridade na tecnologia da infor-
mação, energias renováveis e bio-
tecnologia. E ainda moradias, bens 
de consumo e serviços. Claro, re-
querendo mão de obra (barata) 
que passa por qualificação (educa-
ção) e geração de riqueza (muito 
melhor que receber bolsa disso ou 
daquilo e ficar em casa).

A economia dos Estados Uni-
dos é impulsionada principalmen-
te pelo consumo doméstico que 
tem acesso ao crédito e a renda 
alta. As compras governamentais 
já citadas. Empresas como do Vale 
do Silício contribuem por meio do 
desenvolvimento de novos produ-
tos, processos e serviços.

Creio que os políticos brasi-
leiros deveriam ter vergonha de 
se declarar patriota, mas adotar 
medidas despatriotas como teste-
munhamos. Deveriam reunir-se 
em um Fórum para o Progresso do 
Brasil, analisar os modelos chinês, 
americano e brasileiro (que dava 
certo), e criar políticas de estado 
que façam o país ser o gigante que 
merece ser.

Mario Eugenio Saturno é 
Tecnologista Sênior do Instituto 

Nacional de Pesquisas Espaciais 
(INPE) e congregado mariano

A nova era 
da tecnologia 
automotiva tam-
bém está mu-
dando a vida 
dos condomínios 
residenciais no 
Brasil. E o Poder Judiciário virou 
palco de decisões sobre a necessi-
dade ou não da instalação de to-
madas elétricas nas garagens para 
moradores que estão optando pela 
compra de carros elétricos.

Importante que a demanda 
judicial crescente é reflexo do au-
mento exponencial da venda de 
automóveis elétricos no Brasil. Se-
gundo a Associação Brasileira do 
Veículo Elétrico, houve um cresci-
mento de 91% em 2023 da aqui-
sição de carros elétricos no país, 
em comparação ao ano de 2022. 
A estimativa é que esse número 
cresça ainda mais em 20

E essa transformação do mer-
cado automotivo começou a desa-
guar nos tribunais. Um dos temas 
mais debatidos, atualmente, é so-
bre a obrigação ou não do condo-
mínio em instalar a tomada elétri-
ca em vagas de garagem.

Vale observar que diversos 

empreendimentos já entregam 
com a tomada elétrica para uti-
lização de seus moradores. No 
entanto, há um problema quan-
to aos prédios mais antigos, em 
que não existe esse tipo de in-
fraestrutura.

Com isso, diversos moradores 
estão ingressando com ação judi-
cial para que os condomínios se-
jam obrigados a instalar a tomada 
elétrica.

Contudo, por se tratar de um 
tema novo, não há um entendi-
mento pacificado pelos nossos tri-
bunais, de modo em que esta obri-
gação do condomínio ainda gera 
um debate altamente interpretati-
vo, ficando a critério do entendi-
mento individual de cada juiz.

A título de exemplo, em São 
Paulo, um condomínio ingressou 
com ação em face de um mora-
dor que instalou na sua vaga a 
tomada elétrica, de modo em 
que o juiz determinou que ele 
retirasse o carregamento em 30 
dias. Neste caso, o juiz entendeu 
que pelo fato de as vagas integra-
rem a área comum, o morador 
não tem direito a propriedade 
exclusiva sobre a vaga que ins-
talou a tomada, pois ela está em 
uma região que pertence a todos 

os moradores.
Em outra recente decisão do 

Tribunal de Justiça do Estado de 
São Paulo, os desembargadores 
entenderam que a instalação de 
tomada elétrica deve ser discutida 
em assembleia, sendo que depen-
de da aprovação de dois terços dos 
votos dos condôminos, conforme 
artigo 1.342, do Código Civil.

Por outro lado, existe uma 
decisão no Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio Grande do Sul fa-
vorável a instalação das tomadas 
elétricas, pois entenderam que os 
condomínios devem se adaptar à 
realidade.

Como se observa, não há um 
consenso nos tribunais, de modo 
em que o mais indicado é que o 
condomínio leve a discussão para 
as assembleias e seja decidido por 
todos os moradores. Também é 
fundamental, ao comprar um imó-
vel, analisar se o edifício possuí 
estação de carregamento elétrico 
para que não enfrente tais pro-
blemas judiciais. E novas decisões 
pelo Brasil devem consolidar, em 
breve, uma corrente, sobre a res-
ponsabilidade ou não do condomí-
nio sobre tal demanda.

*Letícia Marques é advogada

Modelo chinês ou americano? Carros elétricos em condomínios 
e o JudiciárioMARIO EUGENIO SATURNO

LETÍCIA MARQUES

Concurso unifi cado: 
inscrição com isenção de 
taxa começa nesta sexta

@vaccarimarcio

Grupo Memórias de Araçatuba

Alunos nos anos 80, na escola Genesio de Assis
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Além da preocupação 
com o meio ambiente, 
as câmeras trarão um 
auxílio para os ciclistas 
- já foi confi rmada a 
instalação de câmeras 
de monitoramento no 
bairro rural Jacutinga

de posturas, esses aparelhos terão 
papel importantíssimo. Uma das 
finalidades é combater o descarte 
irregular de lixo e entulho, por isso 
algumas câmeras serão instaladas 
em locais onde as ocorrências são 
frequentes. Além da preocupação 
com o meio ambiente, as câmeras 
trarão um auxílio para os ciclis-
tas - já foi confirmada a instalação 
de câmeras de monitoramento no 
bairro rural Jacutinga.

Segundo a Prefeitura, para 
a instalação e aluguel das câ-
meras, serão destinados R$ 889 
mil em 2024, mas para o ano 
que vem o custo deve ser de R$ 

60,5 mil mensais, ou R$ 726 
mil por ano, enquanto vigorar 
o contrato. Este último valor se 
refere ao pagamento da locação 
das câmeras inteligentes. Pode 
parecer um valor alto, mas se 
trata de um investimento neces-
sário para uma cidade que, nos 
últimos sete anos, sofreu duas 
grandes ações orquestradas pelo 
crime organizado - o Caso Pro-
tege e o Mega Assalto de 2021. 
Além disso, contribuirá com a 
fiscalização necessária para que 
o araçatubense tenha seu espaço 
preservado, garantindo, assim, 
boa qualidade de vida.
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POLÍTICA
FOLHA DA REGIÃO Araçatuba, sábado, 20 de janeiro de 2024

A Câmara Municipal de Pe-
nápolis realizará sessão 
extraordinária às 17h na se-

gunda-feira, dia 22, para discussão 
de 22 projetos encaminhados pelo 
Executivo. 

O de mensagem nº 01 auto-
riza parceria da administração mu-
nicipal com o CAP, mensagem n° 
02 autoriza termo colaboração para 
implantação do projeto Guri, men-
sagem nº 03 autoriza  suplementa-
ção orçamentária de R$ 110.375,33 
para contratação de treinamen-
to    para o  setor de fiscalização de 
rendas e tributos; mensagem n° 04 
autoriza suplementação orçamen-

tária de R$ 181.790,04 para refor-
ma do CEU  das Artes, mensagem 
nº 05 autoriza  suplementação or-
çamentária de R$ 279.423,61 para 
recapeamento asfáltico, mensagem 
n° 06 autoriza  suplementação or-

çamentária  de R$ 982.705,12 para 
obras do projeto Incubadora, men-
sagem n° 07 autoriza  suplementa-
ção orçamentária de R$ 116.876,00 
para reforma na EMEI do Jardim 
Aplhaville, mensagem n° 08 auto-

riza  suplementação orçamentária 
de R$ 10 mil para o Fundo Social 
de Solidariedade. 

O mensagem n° 09 autoriza 
suplementação orçamentária de 
R$ 6.970.410,51 para reformas das 
Escolas Harume Kubota e Casa da 
Amizade, mensagem n° 10 autori-
za  suplementação orçamentária de 
R$ 1.043.891,33 para a Secretaria 
Municipal de Educação, mensagem 
nº 11 autoriza  suplementação or-
çamentária de R$ 750.000,00 para 
obras de tapas buracos, mensagem 
nº 12 autoriza  suplementação or-
çamentária de R$  228.890,14 para 
execução de cerca no matadouro 
municipal.

Já o mensagem nº 13 autori-
za  suplementação orçamentária de 
R$ 4.257.431,98 para recapeamen-

to asfáltico, mensagem nº 14 auto-
riza  suplementação orçamentária 
de R$ 750.993,31 para reforma do 
Terminal Rodoviário, mensagem 
nº  15  autoriza  suplementação orça-
mentária  de R$ 233.400,00 para ma-
nutenção da iluminação pública, men-
sagem nº 16 autoriza  suplementação 
orçamentária de R$ 13.078.457,04 
para recapeamento asfáltico, mensa-
gem nº  17 autoriza   suplementação 
orçamentária de R$ 218.000,00  para 
a Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social, mensagem n° 18 au-
toriza  suplementação orçamentária 
de R$ 296.500,00 para em prol  do 
Residencial Marco Guerrero, men-
sagem nº 19 autoriza suplementação 
orçamentária de R$ 268.000,00 para 
compra de instrumentos musicais para 
o projeto Guri, mensagem nº 20 auto-

riza  suplementação orçamentária de 
R$ 110.000,00 para cartões magnéti-
cos ou microprocessados com chip; 
mensagem nº 21 autoriza  suplemen-
tação orçamentária de R$ 600.000,00 
para locação de motoniveladoras e 
mensagem nº 22, autoriza suplemen-
tação orçamentária de R$ 860.000,00 
para contratação  de shows com artis-
tas renomados.

Todas as proposituras com-
pletas podem ser acessadas pela  
página www.camaradepenapolis.
sp.gov.br (em sessão plenária).  A 
sessão terá transmissão ao vivo 
pela  TV Câmara (canal 14/TV a 
cabo, facebook, youtube e site. A 
Câmara Municipal encerrará seu 
recesso dia 31 de janeiro. As ses-
sões ordinárias semanais serão re-
tomadas dia 5 de fevereiro.

Trabalhar quatro dias da se-
mana e, consequentemente, 
conseguir ter mais tempo para 

o descanso, para o lazer, ou até mes-
mo para buscar mais conhecimento 
está entre os desejos de grande parte 
dos trabalhadores brasileiros. Aliar 
essa demanda ao cenário dinâmico 
e desafiador do mundo profissional, 
sem redução salarial, deve ser uma 
das discussões a ser retomada pelo 
Senado em 2024. 

O assunto tem sido tendência 
no mundo todo, com alguns países 
já colocando em prática legislações 
ou projetos pilotos que incentivem 
as empresas a adotarem modelos 
de jornadas reduzidas, promovendo 
bem-estar, produtividade e qualidade 
de vida aos seus funcionários. 

Apesar de o Congresso Nacio-
nal já discutir projetos de redução 
da carga horária trabalhada desde 
1995, quando o senador Paulo Paim 
(PT-RS) e o então deputado federal e 
posteriormente senador, Inácio Arru-
da, apresentaram sua primeira pro-
posta sobre o tema (PEC 231/1995), 
somente em 2023 o assunto passou a 
ser visto como uma aprovação possí-
vel no Legislativo.

Já em dezembro do ano passa-
do, antes do encerramento das ati-
vidades legislativas, a Comissão de 
Assuntos Sociais (CAS) aprovou o 
projeto que inclui na Consolidação 

das Leis do Trabalho (CLT — Decre-
to-Lei 5.452, de 1943) a possibilidade 
de redução da hora trabalhada diária 
ou semanal, sem redução da remu-
neração, desde que feita mediante 
acordo ou convenção coletiva (PL 
1.105/2023). 

Atualmente a CLT prevê o regi-
me de tempo parcial de 30 horas se-
manais, já a Constituição estabelece 
como jornada máxima as 44 horas 
semanais. Diante dessa diferença de 
14 horas  entre  o definido pela CLT 
e o máximo permitido pela Consti-
tuição, o texto possibilita essa nego-
ciação da redução da jornada até 30 
horas, desde que seja acordado entre 
empregador, sindicato e empregado e 
sem redução salarial. 

Apresentada pelo senador We-
verton (PDT-MA), a matéria, que 
recebeu parecer favorável do senador 
Paulo Paim, não contempla contra-

tações por tempo parcial, visto que 
o limite já é de 30 horas semanais. 
Como foi analisada em decisão ter-
minativa, a proposta seguirá para a 
Câmara dos Deputados, exceto se no 
mínimo nove senadores apresenta-
rem recurso para análise no Plenário 
do Senado.

— Esse é um importante projeto 
que vai fortalecer a relação emprega-
do e empregador. Precisamos ter uma 
correlação justa nesta relação para es-
tarmos de portas abertas a investido-
res e lhes garantir segurança jurídica. 
É um projeto de suma importância 
para o país — disse Weverton quando 
a matéria foi aprovada na CAS.

PEC
Em outra frente, Paim tam-

bém apresentou um texto para fa-
zer alterações constitucionais. A 
proposta de emenda à Constituição 

(PEC 148/2015) estabelece que a 
duração de trabalho normal não 
será superior a 8 horas diárias e a 36 
horas semanais. A matéria está na 
Comissão de Constituição, Justiça e 
Cidadania (CCJ), onde aguarda de-
signação de relator.

De acordo com a iniciativa, a 
jornada de trabalho não poderá ser 
superior a 40 horas semanais, dimi-
nuindo gradativa e anualmente em 
uma hora por ano até o limite de 36 
horas. Até a implantação da emen-
da, caso seja promulgada, a jornada 
de trabalho normal não poderá ser 
superior a 44 horas semanais. Ele 
explicou como seria essa aplicação 
em pronunciamento no Plenário, em 
junho de 2023. 

— Hoje, a jornada de trabalho 
no Brasil é 44 horas semanais, oito 
horas diárias. A jornada de trabalho 
para 40 horas semanais é possível. 
Para, em seguida, gradativamente 
decrescermos até o limite de 36 ho-
ras semanais, com turnos de seis ho-
ras para todos. Importante destacar: 
sem prejuízo nenhum para sequer o 
empregador e muito menos para o 
empregado.

Apesar de o tema ainda estar 
distante de um consenso no Brasil, 
Paim acredita que é possível avançar 
em busca de um entendimento entre 
os atores envolvidos e, para isso, ele 
considera fundamental a participação 
do Legislativo e do Executivo federal 
nas discussões. 

— É preciso que todos enten-
dam que a redução de jornada só 

representará uma vitória se for fru-
to de um grande entendimento não 
só no Congresso e no Executivo, 
mas também entre empregados e 
empregadores. Esse entendimento 
é que aponta caminhos, pois o país 
que queremos está baseado na hu-
manização da relação de trabalho 
—  afirmou  o  senador  na  mesma 
ocasião. 

OUTROS PAÍSES
No Reino Unido, um estudo 

realizado entre junho e dezembro 
de 2022 pela parceria entre a The 
4-Day Week Global, um grupo que 
faz campanha por uma semana de 
trabalho mais curta, juntamente com 
o instituto de pesquisa Autonomy e 
pesquisadores das universidades de 
Cambridge e Oxford, buscou reduzir 
a jornada de trabalho para uma se-
mana de quatro dias trabalhados para 
funcionários de 61 empresas de di-
versos setores que concordaram em 
participar do teste. 

No  fim  do  estudo,  após  a  ex-
periência de oferecer um dia a mais 
de folga na semana, foi revelado que 
92% das empresas participantes de-
cidiram manter a jornada de traba-
lho reduzida. Além de fazer sucesso 
entre patrões e funcionários, o teste 
mostrou que a redução da jornada de 
trabalho não diminuiu a produtivida-
de e que o número de saídas de fun-
cionários caiu 57% durante o período 
experimental.

Além de Brasil e Reino Unido, 
países como Espanha, França, Por-

tugal e Japão já debatem o tema. 
Na Espanha, por exemplo, há uma 
proposta para reformular a dinâmica 
de trabalho tradicional e adotar uma 
semana de quatro dias trabalhados. 
Segundo a Organização das Nações 
Unidas (ONU), países como Holan-
da, Bélgica, Dinamarca e Alemanha 
já começaram a ter experiências com 
a aplicação de uma jornada de traba-
lho reduzida, chegando a cerca de 
32 horas semanais em alguns dessas 
nações.

AMÉRICA LATINA 
No ano passado, o Congresso 

do Chile aprovou uma lei que reduz 
a semana de trabalho de 45 para 40 
horas. Um ano após a sua aplicação, a 
jornada de trabalho será reduzida das 
atuais 45 horas para 44 horas. Após 
três anos o limite será de 42 horas e 
após cinco anos chegará a 40 horas. 
Já, no Brasil, a The 4-Day Week Glo-
bal e a brasileira Reconnect Happiness 
at Work estão em tratativas para testar 
um projeto piloto com um modelo de 
trabalho semanal de quatro dias com 
empresas interessadas. 

Segundo a página da Reconnect 
Happiness at Work, o modelo a ser 
adotado no teste é o de 100-80-100, 
ou seja, 100% de pagamento do sa-
lário, trabalhando 80% do tempo e 
mantendo 100% da produtividade. O 
foco principal do projeto, de acordo 
com eles, é promover o aumento da 
produtividade, ajustando o cenário 
de transição para para uma semana 
de trabalho de 32 horas. 

Considerada o nome mais na-
tural para concorrer à Pre-

feitura de Araçatuba em 2024, 
a vice-prefeita Edna Flor (Cida-
dania) tem despertado expecta-
tivas a respeito de que lado irá 
disputar.

Por incrível que pareça, a 
esta altura do campeonato, o apoio 
do prefeito Dilador Borges (PSDB) 
a ela é uma incerteza. 

Mas isso, a julgar pelo que 
ela própria disse, não será um 
entrave para sua candidatura. 
Recentemente, a um programa 
de TV local, a atual vice garan-
tiu que estará na disputa.

Entretanto, uma análise do 
atual cenário permite concluir que 
Edna poderá escolher um dentre 
três caminhos para se manter no 
páreo.

- PROVÁVEL

O caminho 
mais provável, 
obviamente, é ela 
sair como a 
candidata oficial, 
apoiada por 
Dilador. Outra 
opção seria uma 
surpreendente 
ruptura 
da aliança histórica 
de seu partido com 
o PSDB e ela sair 
candidata com 
outros partidos 
aliados. 

- IMPROVÁVEL

O terceiro 
caminho, 
considerado 
improvável, mas não 
impossível em se 
tratando de política, 
é retomar suas raízes 
esquerdistas. 
Não é à toa que seto-
res do PT dizem que 
o partido está de bra-
ços abertos para uma 
aliança com aquela 
que um dia foi uma 
de suas principais 
lideranças.

De que lado Edna 
vai estar?
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Agência Senado

Câmara de Penápolis votará 22 
projetos em sessão extraordinária

Redução da jornada de trabalho deve voltar à pauta do Senado em 2024

Edna pode ter três opções para disputar eleições

Câmara de Penápolis 

Agência Senado 

PROJETO  
Propostas visam reduzir 
a jornada de trabalho de 
44 horas semanais para 
até 30 horas

LEGISLATIVO  
Sessão extraordinária da 
Câmara Municipal de Penápolis 
ocorrerá às 17h nesta segunda-feira
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Morador de Araçatuba é preso com 
3.120 pinos de cocaína e 4 kg de maconha

Cobra é encontrada em casa abandonada 
no bairro Águas Claras, em Araçatuba

Operador de injetoras sai para trabalhar 
e desaparece em Araçatuba

SERVIÇO  Ao todo, 60 câmeras de monitoramento serão instaladas e o objetivo é criar um cerco eletrônico para coibir a criminalidade e aumentar a sensação de segurança

TRÁFICOPERIGO

MISTÉRIO

A tecnologia das câmeras de 
reconhecimento facial não é 
nova, mas até se tornar parte 

do dia a dia era uma realidade dis-
tante para a maioria dos moradores 
de Araçatuba. Agora, porém, ela já 
está em processo de instalação na 
cidade. Na manhã dessa quinta-feira, 
18, a reportagem da Folha da Região 
acompanhou a instalação da primeira 
câmera com esta tecnologia no cora-
ção comercial da cidade, o calçadão, 
na rua Marechal Deodoro.

Inicialmente, para a instalação e 
aluguel das câmeras, serão destinados 
R$ 889 mil em 2024, mas para o ano 
que vem o custo deve ser de R$ 60,5 
mil mensais, ou R$ 726 mil por ano, 
enquanto vigorar o contrato. Este úl-
timo valor se refere ao pagamento da 
locação das câmeras inteligentes.

A instalação das 60 câmeras pela 
cidade deve ser concluída em feverei-
ro. O contrato tem um prazo de um 
ano, mas pode ser prorrogado e chegar 
a 12 anos.

ONDE SERÃO INSTALADAS?
As câmeras serão instaladas em 

vários pontos da cidade, como a entra-
da de Araçatuba - o que deve ajudar 
na identificação de veículos que aces-
sam a cidade - e em outros pontos que 
darão suporte para monitorar o trajeto 
desses veículos.

O sistema operacional das câ-
meras fazem parte do Sistema Hórus, 
que é disponibilizado pela empresa 
Camerite Sistemas SA. O sistema pro-
mete uma avançada ferramenta de 
inteligência artificial especializada em 
análise dinâmica de vídeo provenien-
te de câmeras de monitoramento em 
nuvem - tipo de armazenamento da 
internet.

De acordo com o secretário mu-
nicipal de Mobilidade Urbana, Osny 
Henrique Caldeira, o objetivo princi-
pal é permitir às forças de segurança a 
identificação mais precisa possível com 
base nas características específicas.

“Em se tratando de veículos, 
o modelo, a cor, marca, tipo e até a 
detecção de objetos predefinidos, será 
possível monitorar durante um perío-
do de tempo determinado”, adiantou 
o secretário.

INFORMAÇÕES 
CRUZADAS COM DETECTA
O Sistema Hórus é interligado 

ao Sistema Detecta, que reúne um 
banco de dados das polícias Civil e 
Militar. Na prática, isso significa que 
quando um carro roubado entrar na 
cidade, um alerta irá soar no sistema, 
por exemplo. Além disso, as imagens 
captadas serão compartilhadas com a 
Polícia Civil, Militar, Rodoviária, Am-

biental e Federal.
Em Araçatuba, outras frentes 

de seguranças também terão acesso 
às imagens e ao monitoramento pro-
venientes do cerco digital: a Guarda 
Municipal e a Secretaria de Mobilida-
de Urbana poderão ter acesso ao ma-
terial que ficará em uma central a ser 
instalada no Departamento Municipal 
de Trânsito, pela Secretaria Municipal 
de Segurança.

DE OLHO DO TRÂNSITO E EM 
OUTRAS IRREGULARIDADES
A reportagem recebeu algu-

mas mensagens de cidadãos rece-
osos com a iminente tecnologia na 
cidade. Em um primeiro momento, 
achava-se que as câmeras fossem 
com intuito de gerar multas por irre-
gularidades no trânsito, o que gerou 
polêmica.

Para um leitor, que pediu para 
não ser identificado, se a instalação 
do sistema for seguir à risca o que 
promete quanto ao combate à cri-
minalidade, tem seu apoio, mas ele 
teme que seja mais uma forma de 
angariar receita para o município.

“Os cidadãos já viram esse ro-
teiro: começa com algo promissor, 
mas depois arruma-se um jeito de 
aproveitar o sistema para lucrar de 
alguma forma, meu receio é que as 
câmeras com inteligência tão avan-
çada sejam utilizadas para aplicar 
multas. E fica a minha pergunta: a 
quem interessa aumentar a quanti-
dade de multas aplicadas por infra-
ções de trânsito?”, indaga o leitor.

Sobre o tema, a informação 
apurada é de que as câmeras tam-

bém serão usadas para possibilitar 
a  fiscalização  do  trânsito  por meio 
de videomonitoramento, mas que 
sua função será atribuída para evitar 
infrações no trânsito e, assim, coibir 
a ocorrência de acidentes.

Ainda segundo o secretário de 
Mobilidade Urbana, para que haja 
a aplicação de multas, a Prefeitura 
terá de distribuir placas indicativas 
específicas,  indicando  ao motorista 
que o trecho com a câmera está su-
jeito a “Fiscalização de trânsito por 
meio de videomonitoramento”, con-
forme prevê a Resolução n° 909 de 
28 de março de 2022, do Conselho 
Nacional de Trânsito, o Contran, o 
que por enquanto não acontece.

O leque para o uso das câme-
ras é grande. Uma das vertentes é 
combater o descarte irregular de lixo 
e entulho, por isso algumas câmeras 
serão instaladas em locais onde as 
ocorrências são frequentes. Além da 
preocupação com o meio ambiente, 
as câmeras, segundo a pasta, trarão 
um auxílio para os ciclistas - já foi 
confirmada a instalação de câmeras 
de monitoramento no bairro rural 
Jacutinga.

Um homem foi preso por 
tráfico  de  drogas,  na  rua 
Uruguai com a Euclides da 

Cunha, bairro Vila Nova, em Ara-
çatuba, no início desta sexta-fei-
ra, 19. Com ele, a Polícia Militar 
apreendeu grande quantidade de 
entorpecentes, além de munições 
e dinheiro.

Segundo apurado, durante 
patrulhamento pelo local, policiais 
militares avistaram uma motocicle-
ta que era conduzida por uma mu-
lher, com um homem na garupa, o 
qual trazia consigo um saco plásti-
co de grande proporção.

Durante abordagem, ao veri-
ficar  o  embrulho  plástico,  foi  en-
contrado um pó branco, substância 

conhecida como lidocaína, que é 
utilizada para misturar com a pas-
ta-base de cocaína e obter a droga 
final para venda.

Ao ser questionado, ele con-
fessou que em sua casa havia dro-
gas. No local indicado, foi localiza-
do grande quantidade de drogas, 
totalizando em 3.120 microtubos 

de cocaína, 4,746 kg de maconha, 
88 g de pasta-base, três munições 
calibre 38, uma munição de calibre 
380, R$ 150 em espécie, um apare-
lho celular da marca Apple e uma 
balança de precisão.

Diante dos fatos, o autor foi 
conduzido ao Distrito Policial, 
onde foi preso.

Nessa terça-feira, 16, uma 
cobra apareceu em uma 
residência na rua João 

dos Santos, bairro Águas Claras, 
em Araçatuba.

Segundo denúncia da morado-

ra da casa vizinha, a cobra saiu pelo 
portão da residência que está abando-
nada há sete anos e cheia de entulho.

A mulher contou que, com 
ajuda, conseguiu matar o animal, 
mas que aparecem, frequentemen-
te, ratos e escorpiões no local.

OUTRO LADO
A Folha da Região/Sampi en-

trou em contato com a Prefeitura da 
cidade  para  saber  sobre  a  fiscaliza-
ção do imóvel.

Em resposta, disseram 
que irão enviar um fiscal ao local e 
notificarão o proprietário da residên-
cia para ele realizar a limpeza. Caso 
não cumpra essa exigência, o mes-
mo será autuado com uma multa de 
até 10% do valor do imóvel.

A família de Anderson Rodri-
gues Benedito, 35 anos, ope-
rador de injetoras, aguarda 

notícias dele desde segunda-feira, 15, 
quando, segundo parentes, ele teria 
saído para trabalhar e não voltou para 
casa. Anderson é morador do bairro 
Dona Amélia, em Araçatuba.

A mãe de Anderson, Valé-
ria Rosa Rodrigues Grisante, de 54 
anos,  relatou  que  o  filho  saiu  de 
casa conforme o habitual, por volta 
das 14h, para pegar o ônibus da em-
presa, que embarca funcionários na 

Praça da Independência, no Paraíso. 
Mas de acordo com informações re-
passadas pela família, ele não chegou 
a embarcar no coletivo.

O itinerário do operador desa-
parecido seria a entrada às 15h45 e 
a saída no dia seguinte, mas ele não 
compareceu ao trabalho. A família 
alega que Anderson não teria mo-
tivos para não voltar para casa, por 
motivação própria. Não há registros 
de que o homem tenha algum pro-
blema de saúde, tampouco psicoló-
gico.

A família registrou um boletim 
de ocorrência de desaparecimento e, 
nas redes sociais, faz campanha para 
que as pessoas ajudem com informa-

ções que possam levar ao paradeiro 
de Anderson. Diariamente, tentati-
vas são feitas para o telefone celular 
do rapaz, que até chega a chamar 
em alguns momentos e outros não. 
As mensagens são enviadas, mas o 
status de recebimento não acusa lei-
tura.

Segundo relato, no dia em que 
sumiu, Anderson estava usando uma 
camiseta da empresa Colorvisão, cal-
ça jeans e uma mochila preta. 

Para informações que aju-
dem a família a encontrar An-
derson Rodrigues Benedito, é 
possível entrar em contato pelo 
telefone (18) 991720699, falar 
com Valéria.
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Câmeras com tecnologia de reconhecimento 
facial começam a ser instaladas em Araçatuba

Reprodução Divulgação

Arquivo pessoal 

TECNOLOGIA  Câmeras com 
reconhecimento facial começaram 
a ser instaladas em Araçatuba; a 
primeira, no Calçadão, foi erguida 
nessa quinta-feira, 18

DESAPARECIDO  
Anderson Rodrigues Benedito, 
35 anos, saiu de casa para 
trabalhar e não chegou ao destino

DENÚNCIA  Cobra capturada 
no bairro Águas Claras

MATERIAL  Polícia Militar 
apreendeu grande quantidade 
de entorpecentes, além de 
munições e dinheiro
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VIDA
FOLHA DA REGIÃO

SOLETRANDO

O título aci-
ma tem em conta a 
poesia de Alphon-
sus de Guimara-
ens. A singularida-
de de sua poesia é 
tecida sob o prisma 
desta simbiose visível, uma espécie de 
palimpsesto. Sob camada simbolista 
subjaz o suporte parnasiano. O artesa-
nato formal escorando a vazão sensiti-
vo-imaginária da arte simbolista.

 Estamos dizendo que o esvaeci-
mento sensitivo e imaginário, sempre 
sob o penumbrismo velado de um luar 
espargindo lúgubres lamentações de 
amores idos, traços indeléveis deste 
simbolismo com humores acentuados 
de romantismo gótico, chancela a pe-
culiaríssima poesia simbolista alphon-
sus-guimaraesiana. A esteá-la, o rigor 
formal parnasiano tecido em métricas, 
rimas e estrofes instruídas pela cartilha 

da arte poética obsedada pela forma 
impecável, quase em nada destoando 
do que quis e o disse Bilac em poe-
mas como, por exemplo, se obser-
va em “A um Poeta” (tomo apenas os 
dois tercetos): “[...] Não se mostre na 
fábrica o suplício / Do mestre. E, na-
tural, o efeito agrade, / Sem lembrar 
os andaimes do edifício: // Porque 
a Beleza, gêmea da Verdade, / Arte 
pura, inimiga do artifício, / É a força 
e a graça da simplicidade. ”

 Recorro  à  concisa  definição  de 
Alfredo Bosi: “Alphonsus de Guimara-
ens foi poeta de um só tema: a morte 
da amada. Nele centrou as várias esfe-
ras do seu universo semântico: a natu-
reza, a arte, a crença religiosa. ”E na 
comparação com o grande ícone sim-
bolista brasileiro, cultor da poesia des-
te, Cruz e Sousa: “No poeta mineiro 
(Alphonsus), passadista e decadente 
(termos esteticamente caracterizado-
res, não valorativos), há um homem 
preso às franjas de uma religiosidade 

espantada, cuja função última é a de 
evocar o fantasma da morte para re-
primir os assaltos obsedantes dos três 
“inimigos da alma”: diabo, carne e 
mundo. No “Dante negro” (Cruz e 
Sousa), a tensão corpo-alma faz-se 
dialeticamente, mudando-se a libido 
e o instinto de morte em fervor espi-
ritual. Daí a diversidade de tom que 
separa ambos: Cruz e Sousa, denso 
e  entusiasta; Alphonsus,  fluido  e  de-
pressivo”. Endossa a definição feita por 
Tristão de Ataíde (crítico literário) que 
chama de poeta solar Cruz e Sousa e 
de poeta lunar Alphonsus.

 Não há que ver, Alphonsus de 
Guimaraens figura na galeria dos po-
etas maiores em língua portuguesa, 
especialmente na dos poetas bra-
sileiros. Poeta de leitura e estudos 
indispensáveis. Por ocasião do seu 
centenário de nascimento, em 1970, 
Drummond o homenageia com o po-
ema “Luar para Alphonsus”. Pinçan-
do versos de suas oito estrofes, se vai 

lendo: “Comemore-se o centenário 
do poeta / com uma lua de absoluta 
primeira classe. [...] Hajaum luar de 
prata escorrendo sobre montanhas / 
inundando as prefeituras / os bancos 
de investimento de Belo Horizonte 
/ a própria polícia militar / de modo 
que ninguém se esqueça, ninguém 
possa alegar: Eu não sabia / que ele 
fazia / cem anos. [...] Mas não é para 
soltar foguete nem fazer / os clássicos 
discursos ao povo mineiro [...] É para 
sentir o luar / extra que envolve / 
Ouro Preto, Mariana, Conceição / fil-
trando suavemente / da poesia de Al-
phonsus, no silêncio / de sua mesa de 
juiz municipal / meritíssimo poeta do 
luar. [...] Algum estudante, sim, espero 
vê-lo / debruçado sobre a Pastoral aos 
Crentes / do Amor e da Morte (título 
de livro do poeta), penetrando / o cer-
ne doceamargo / de um verso alphon-
sino cem por cento. / Algum velho da 
minha geração, / uns poucos doidos 
mansos, e quem mais? [...]

 Alphonsus Guimaraens é o 
nome poético de Afonso Henriques da 
Costa Guimarães. Esta denominação 
de poeta latinizada, a nosso ver, instiga 
e resguarda aquele universo único de 
misticismo dolente peculiar altamente 
imaginário, em que amor platônico e 
místico dão o tom, o tema, a dicção e 
norte artística e artesanalmente com-
posicional.

Tudo indica, e seus estudos crí-
ticos e analíticos não desautorizam a 
afirmação, que se trata mesmo de um 
poeta ensimesmado, que não se pôs 
em “torre de marfim”, mas viveu apar-
tado dos grandes centros e aconteci-
mentos sociais e artísticos. Optou por 
uma vida interiorana pacata – basica-
mente: nasceu em Ouro Preto e viveu 
aí, em Conceição do Serro; e em Ma-
riana até a morte. E assim foi. Por certo 
Afonso Henriques da Costa Guima-
rãespromotor e juiz em foros daquelas 
cidades, e Alphonsus Guimaraens, 
poeta construtor de obras de poesia na 

solidão de suas horas vagas. Mas sem-
pre atento e antenado àquele mundo 
social-artístico que o circundava e de 
que, por impossível, não deixava de 
fazer parte. E de que, por mais que 
talvez não se importasse, sua grandeza 
de poeta maior fora, também naque-
le ritmo de pacatez, foi se infiltrando, 
ganhando espaço, reconhecimento e 
sua obra poética ascendendo, sem ne-
nhum favor e já meio tardio, o panteão 
de primeira grande da poesia em lín-
gua portuguesa.

Em meu próximo “Soletrando” 
(16 de março), retomo este trabalho, 
centrando-me, sobretudo, na análise 
de seu poema “A Catedral”, constante 
do livro “Pastoral aos Crentes do Amor 
e da Morte”.  

Tito Damazo é professor, dou-
tor em Letras e poeta, membro da 
UBE (União Brasileira de Escrito-

res) e membro da AAL (Academia 
Araçatubense de Letras)

Um sendo não sendo simbolista-parnasiano-romântico; acima de tudo POETA
TITO DAMAZO

A Prefeitura de Araçatu-
ba informa que vão ser 
abertas as matrículas 

para a Escola Municipal de 
Dança. As inscrições podem 
ser realizadas de 5 a 9 de feve-
reiro através do site https://
aracatuba.sp .gov.br/cul tura/
matriculas. Para mais informa-
ções, entre em contato pelo 
telefone (18) 3637-3736.

A Escola oferece modali-
dades como Ballet Clássico, 
Hip Hop e Danças Populares, 
destinadas a jovens de 5 a 18 
anos. Além disso, há opções 
de Samba, Pagode, Funk, Jazz 
e outros ritmos para o público 
acima de 18 anos.

“Estamos entusiasmados 
em oferecer à comunidade 
de Araçatuba a oportunidade 
de se envolver e explorar o 
mundo da dança por meio da 
Escola Municipal. 

Acreditamos que a dan-

ça é uma forma poderosa de 
expressão e enriquecimento 
pessoal. 

Convidamos a todos, de 
diferentes idades, a se junta-
rem a nós nesta jornada cultu-
ral, onde a arte da dança trans-
forma vidas. 

Estamos ansiosos para re-
ceber cada participante e tes-
temunhar o crescimento e a 
alegria que a dança pode pro-
porcionar”, disse a secretária 
de Cultura de Araçatuba, Tieza 
Marques.

OPORTUNIDADE
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Araçatuba abre matrícula para 
Escola Municipal de Dança
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Conhece tuas sombras
Data estelar: Sol e Plutão in-

gressam em Aquárioem conjunção.
Conhece tuas sombras, 

mas não lhes outorgues impor-
tância, porque todas, sem exce-
ção, são feitas de ignorância, e 
não há razão elevada o suficien-
te que te sirva de pretexto para 
elevar tua ignorância a qualquer 
tipo de importância. Justamente, 

o que tuas sombras te exigem é 
que lhes outorgues importância, 
cientes que são de não valerem 
nada.

É bastante comum, ordinário 
até, acontecer de nos apaixonar-
mos pelas nossas sombras, por-
que vemos nelas certa elegância, 
como  nos  vampiros  dos  filmes, 
mas a elas nos sentimos atraídos 

em busca de um poder que não 
detemos nos relacionamentos so-
ciais, e buscamos esse poder não 
para redimir o que nos atormen-
tou, mas para atormentar as pes-
soas do mesmo jeito que fomos 
atormentados, virando do avesso 
a máxima espiritual: “Ama aos ou-
tros como a ti mesmo.”

Elas por elas 
Globo — 18h25

Helena afirma a Sérgio que 
não está envolvida na morte de 
Bruno. Helena teme perder Gio-
vanni e decide ir atrás do filho. 
Danilo se insinua para Carmen. 
Ísis procura por Giovanni. Renée 
anuncia que a audiência pela 
guarda de Vic foi marcada. Rico 
comunica a Renée que Wagner 
foi encontrado desacordado na 
rua e levado para um hospital. 
Marcos acredita que Bruno foi 
assassinado, e Natália se sen-
te compreendida. Ísis encontra 
Giovanni na casa da serra, e vê 
quando Cris vai ao encontro do 
rapaz.

Fuzuê 
Globo — 19h40

César fica perturbado com a lem-
brança de seu acidente. Heitor e Fiel 
não se conformam com a volta de Pas-
coal. Luna conta para Cecília e Miguel 
que conversou com César sobre o aci-
dente. Lampião se anima com a carta 
de Mercedes. Cláudio confronta Hei-
tor. Tonico consegue um trabalho de 
modelo para Soraya. Caíto fica mexido 
com Vitor. Preciosa implica com Luna 
ao vê-la abraçada com Julião. Soraya 
reclama de Francisco para Gláucia. 
Mercedes estranha quando Lampião 
a procura. Rejane e Bebel cuidam de 
Maria. Rui afirma a César que também 
é inimigo de Pascoal. Alícia flagra Pre-
ciosa e Julião muito próximos.

Terra e Paixão
Globo — 21h40

Marino  fica  sabendo  por  Jurecê 
que Vinícius está com Irene. Silvério 
sente medo ao ser ameaçado por Antô-
nio, e acaba pedindo ao Barão para ar-
mar a fuga do cliente. Vinícius aproveita 
a ausência de Irene e consegue avisar 
para Marino onde ele e Danielzinho 
estão. Anely decide romper com Nater-
cinho e ficar com Luigi. Marino surpre-
ende Irene na saída do hotel, e lhe dá 
voz de prisão. Irene se nega a entregar 
Danielzinho. Caio visita Antônio na ca-
deia e confronta o pai. Passam-se alguns 
meses. Silvério avisa a Antônio que está 
tudo organizado para a sua fuga. Cris-
tian conversa com Lucinda, ainda em 
coma, no dia do seu aniversário.

Áries
21/3 a 20/4

Touro
21/4 a 20/5

Gêmeos
21/5 a 20/6

Câncer
21/6 a 21/7

Leão
22/7 a 22/8

Virgem
23/8 a 22/9

Libra
23/9 a 22/10

Escorpião
23/10 a 21/11

Sagitário
22/11 a 21/12

Capricórnio
22/12 a 20/1

Aquário
21/1 a 19/2

Peixes
20/2 a 20/3

Lidar bem com as pessoas que a 
vida trouxe até você é uma ques-
tão de sua alma ser bem sincera 
a respeito dos interesses que a 
motivam, porque essas pessoas 
representam a porta de entrada 
para a satisfação desses.

As adversidades são resultado 
de as pessoas não se dedicarem 
a construir relacionamentos de 
colaboração e solidariedade entre 
si, mesmo que não consigam ser 
puras o suficiente para não haver 
nenhum interesse atravessado.

Enxergar a vida com sinceridade 
e realismo pode não ser muito 
confortável de imediato, porque 
mostra a verdadeira dinâmica dos 
relacionamentos próximos, mas é 
libertador andar assim pela vida 
afora e dentro.

As pessoas se acomodam no 
medo e no sentimento de culpa, e 
assim seguem autoridades de bai-
xo calão, que as atemorizam e as 
fazem se sentir culpadas. Procure 
se libertar desse círculo viciado de 
culpas e medos inúteis.

Os instrumentos que sua alma 
prefere utilizar, porque sempre 
foram eficientes, começam a 
perder essa capacidade, porque o 
mundo andou mudando e porque, 
também, sua própria alma mudou 
e precisa de novos instrumentos.

Há questões práticas que você pre-
cisa aprender a administrar sem 
a ajuda de ninguém, porque só 
assim você descobrirá a verdadeira 
autonomia que, de outra maneira, 
seria apenas uma ilusão. Questões 
bem básicas.

As mudanças são irreversíveis, 
e seria melhor você as acelerar, 
porque de todo modo acontece-
rão. Parece fácil mudar de opinião 
e de ponto de vista, mas no fundo 
a alma é mais apegada do que 
gostaria de admitir.

Fazer algo novo, algo diferente, 
algo que satisfaça o impulso 
criativo. Não importa que você 
não tenha a resposta certa para 
esse requerimento, por enquanto 
é suficiente viver a emoção da 
renovação, da criatividade.

A partir de agora é definitivo, 
tudo tende a você reafirmar sua 
vontade e construir a experiência 
de vida sobre um terreno próprio, 
deixando de seguir quem quer que 
seja, e abrindo a trilha com seu 
próprio esforço.

Para que o futuro seja mais atraen-
te do que continuar se acomodan-
do no passado, hão de ocorrer 
duas coisas, você se decepcionar 
com o resultado de tudo que 
andou fazendo, e se deixar seduzir 
pelas promessas futuras.

Nada pode se manter igual para 
sempre, é preciso acolher a neces-
sária transformação que o tempo 
produz nas pessoas que são 
atentas ao desenrolar da vida, e 
não temem amadurecer e colocar 
em prática as aprendizagens.

São tempos que dão o que pensar, 
e se houver muito pensamento, 
isso significa que há necessidade, 
também, de agir à altura, porque 
não há nada pior do que uma 
mente congestionada e uma atitu-
de muito aquém da realidade.

oscar@quiroga.net
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Neste sábado, o São Paulo 
enfi m entra em campo pela 
primeira vez em 2024. O 

Tricolor enfrenta o Santo André, no 
Morumbi, pela primeira rodada do 
Campeonato Paulista. A bola rola a 
partir das 20h. O duelo será transmi-
tido pelo canal TNT, na grade fecha-
da, e também no HBO Max.

O São Paulo teve duas perdas 
signifi cativas no  início desta tempo-
rada. O clube vendeu o zagueiro Lu-
cas Beraldo para o PSG e viu o técni-
co Dorival Júnior deixar o comando 
da equipe para assumir a Seleção 
Brasileira.

Sem perder tempo, o clube 
agiu rápido no mercado e contra-
tou Thiago Carpini, ex-treinador 
do Juventude e do Água Santa, na 
campanha do vice-estadual no ano 
passado, perdendo para o Palmeiras.

Já as caras novas do Tricolor 
fi cam por conta dos atacantes Erick 
e Ferreirinha, o volante Luiz Gusta-
vo e o paraguaio Damián Bobadilla. 

A expectativa é que todos fi quem à 
disposição de Carpini para a primei-
ra partida do time.

m busca do 23º título do Pau-
listão, o São Paulo ocupa o Grupo D 
do torneio, ao lado de Botafogo-SP, 
São Bernardo e Novorizontino. 

Já o Santo André, que já foi 
dirigido por Carpini, está no Grupo 
A, junto com Portuguesa, Ituano e 
o Santos. Para o Campeonato Paulis-
ta, ele contratou 20 jogadores, entre 
eles os laterais Edimar, que passou 
por Vasco, São Paulo e Cruzeiro, e 
Junior Caiçara, ex-Santos. 

O Santos estreia no Campeo-
nato Paulista neste sábado, 
contra o Botafogo-SP. A bola 

rola no gramado da Arena Eurobike, 
em Ribeirão Preto, a partir das 18h. 
O jogo terá transmissão do Paulistão 
Play e da CazeTv, no YouTube.

O Peixe chega para este 
jogo completamente reformula-
do. Após a queda para a Série B 
do Brasileirão, a nova diretoria do 
clube, liderada por Marcelo Tei-
xeira, iniciou um grande mudança 
no clube e no elenco.

Ao todo, são 13 reforços, 
além do técnico Fábio Carille. 
Para este seu primeiro desafio no 
time, o comandante terá quase 
força máxima. O volante Tomás 
Rincón deve ficar no banco após 
se recuperar de uma lesão muscu-
lar na coxa. Já o lateral esquerdo 
Jorge, que trabalha para aprimorar 
a parte física, não viaja.

O Santos está no grupo A, ao 
lado de Ituano, Portuguesa e San-
to André. Já o Botafogo-SP está na 
chave D, com São Paulo, Novori-
zontino e São Bernardo.

O Botafogo contratou 12 re-
forços, como o ex-Palmeiras Lean-
dro Pereira, os zagueiros Bernardo 
Schappo e Fábio Sanches (que 
jogaram pelo Ituano e pela Ponte 
Preta, respectivamente) e Douglas 
Baggio, que se destacou no Novo-
rizontino. Todos eles com chance 
de atuarem neste sábado. O Corinthians fará um trei-

no aberto para a torcida, 
às 10h deste sábado, na 

Fazendinha, estádio localizado 
no Parque São Jorge, sede social 
do clube, no bairro do Tatuapé. 
A atividade será a última antes da 
estreia do Corinthians no Campe-
onato Paulista, domingo, contra o 
Guarani. A partida será às 18h, na 

Neo Química Arena.
Nesta sexta-feira, o técnico 

Mano Menezes deu continuida-
de aos testes para definir o time 
da estreia. Em campo, Mano pro-
moveu um trabalho de passes e 
marcação pressão, além de um 
treino tático. No fim, o elenco 
fez trabalho de bolas paradas 
ofensivas e defensivas para fe-
char a preparação.

Ainda sem Rodrigo Garro e 
Félix Torres no BID (Boletim In-
formativo Diário) da CBF, Mano 

Menezes deve usar Matías Rojas e 
Caetano como os titulares para a 
estreia. Um provável Corinthians 
contará com Cássio; Fagner, Lu-
cas Veríssimo, Caetano e Hugo; 
Raniele e Maycon; Matheus Araú-
jo, Matías Rojas e Romero; Yuri 
Alberto.

O clube agora corre para 
inscrever Garro, Félix Torres, Ma-
theuzinho e Gustavo Henrique no 
Estadual. Do quarteto, o lateral-
-direito ainda não foi oficializado 
como reforço do Timão.

A “Esportes da Sorte”, nova 
patrocinadora máster do 
time feminino do Palmei-

ras, sinalizou ao clube que deseja 
concorrer, também, pelo espaço na 
camisa do masculino. A presidente 
Leila Pereira já avisou que abrirá 
concorrência  com  a  Crefi sa  e  Fa-
culdade das Américas, que estão no 
último ano de contrato.

Ainda não foram discutidos nú-
meros, mas o atual acordo com a Cre-
fi sa e FAM paga ao Verdão R$ 81 mi-
lhões de maneira fi xa, podendo chegar 
a R$ 120 milhões com variáveis. Este 

é o valor desde 2019 e foi mantido sem 
reajuste na renovação de 2021 para to-
das as áreas do uniforme.

Palmeiras e “Esportes da Sor-
te” assinaram contrato para o uni-
forme do time feminino até o fi m de 

2024. Os valores não foram anun-
ciados, mas o ge apurou que a par-
ceria renderá R$ 18,5 milhões anu-
ais ao Verdão garantidos e mais R$ 
1,5 milhões em verba de marketing, 
totalizando R$ 20 milhões.

A viagem de Marcos Braz e 
Bruno Spindel pela Euro-
pa começa a dar frutos. 

Depois de uma longa negociação, 
que começou ainda no Brasil em 
dezembro, o vice-presidente de 

futebol e o diretor executivo de 
futebol do Flamengo acertaram a 
contratação de Matias Viña, que 
vai assinar contrato por cinco 
anos, até o fim de 2028.

O lateral-esquerdo uruguaio, 
de 26 anos, era um pedido do 
técnico Tite e se torna o segundo 
reforço do clube para 2024 após 
a chegada do também uruguaio 

De la Cruz. Ele também é compa-
nheiro de De la Cruz, Arrascaeta 
e Varela na seleção do Uruguai.

Campeão paulista, da Copa 
do Brasil e da Libertadores de 
2020 pelo Palmeiras, o lateral-es-
querdo foi comprado pela Roma 
em agosto de 2021 por 13 milhões 
de euros (R$ 80 milhões na cota-
ção da época).

ESTADUAL    Tricolor enfrenta seu primeiro desafio of icial  do ano jogando em seu estádio; jogo terá transmissão fechada

PEIXE TIMÃO

VERDÃO

NEGÓCIO

Penápolis, SP

Da Redação

pautasfr@gmail.com

São Paulo, SP

Da Redação

pautasfr@gmail.com

São Paulo, SP

Da Redação

pautasfr@gmail.com

São Paulo, SP

Da Redação

pautasfr@gmail.com

Rio de Janeiro, RJ

Da Redação

pautasfr@gmail.com

São Paulo estreia no Paulistão

Santos tem novidades para 
estreia em Ribeirão

Corinthians faz hoje treino 
aberto à torcida

Site de apostas quer substituir 
Crefi sa no Palmeiras

Flamengo fecha contratação 
do lateral-esquerdo Viña

Rubens Chiri/saopaulofc.net

Santos FC/Divulgação Rodrigo Coca/Agência Corinthians

Cesar Greco / Palmeiras

SÃO PAULO

SANTO ANDRÉ

Rafael, Rafinha, Arboleda, Diego Costa e 
Welington; Luiz Gustavo, Pablo Maia e 
Rodrigo Nestor; Welington Rato, Lucas e 
Luciano. Técnico: Thiago Carpini.

Luiz Daniel; Junior Caiçara, Walce, Luiz 
Gustavo e Edimar; Sousa, Zé Matheus e Dudu 
Vieira; F. Ferreira, Cléo Silva e Léo Passos. 
Treinador: Fernando Marchiori.
Estádio: Morumbi, em São Paulo (SP)
Horário: 20h
TRANSMISSÃO: TNT e HBO Max

BOTAFOGO-SP

SANTOS

J. Carlos; Thassio, F. Sanches, B. Schappo 
e P. Brey; M. Barbosa, L. Maciel e 
P. Rodrigues; D. Baggio, A. Sandro e J. Toró. 
Técnico: Paulo Gomes

João Paulo; Aderlan, Gil, Joaquim e Felipe 
Jonatan; João Schmidt, Pituca e Giuliano; 
Pedrinho, Julio Furch e Guilherme. 
Técnico: Fábio Carille.
Estádio: Santa Cruz, Ribeirão Preto (SP)
Horário: 18h
Transmissão: Cazé TV (Youtube) e Paulistão Play

ESTREIA
Thiago Carpini vai 
comandar seu 
primeiro jogo no 
São Paulo

DESAFIO Com várias novidades, 
Santos joga fora de casa

PREPARAÇÃO Jogadores do 
Corinthians em treino no CT Joaquim Grava

FALA Leila Pereira, presidente 
do Palmeiras, em coletiva
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Haddad não confi rma acordo para revogar MP da reoneração da folha
Agência Brasil 
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O ministro da Fazenda, Fer-
nando  Haddad,  não  confi r-
mou se a medida provisória 

(MP) que reonera a folha de paga-
mentos será revogada. Mais cedo, 
o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), informou que 
haveria um acordo para a retirada do 
texto, em um fórum com empresá-
rios brasileiros em Zurique (Suíça).  

Haddad disse ter tentado en-
trar em contato com Pacheco após a 
declaração, dada em evento paralelo 
ao Fórum Econômico Mundial, mas 
que não conseguiu falar com o presi-
dente do Senado.

O ministro afi rmou considerar 
a declaração de Pacheco uma reco-
mendação, em vez de um compro-
misso do Poder Executivo. Segundo 
Haddad, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva ainda conversará com 
Pacheco para que se defi nira a solu-
ção mais apropriada sobre o tema.

“Não posso comentar uma coi-
sa sem falar com ele. O que o presi-
dente Pacheco me falou, e eu levei 
à consideração do presidente Lula, 
é que, dos quatro temas, dois não 
foram tratados pelo Congresso no 
ano passado e poderiam ser tratados 
pela MP. E [os outros] dois deveriam 
ser trabalhados de uma outra forma, 
uma vez que foram tratados pelo 
Congresso Nacional. Levei à conside-
ração do presidente, e o presidente 
falou: ‘quero me sentar com o Rodri-
go Pacheco para a gente ver o melhor 
encaminhamento’. Isso no que diz 

respeito à forma”, afi rmou Haddad.
Ele anunciou duas reuniões 

com líderes partidários na Câmara e 
no Senado para a última semana de 
janeiro, dias antes do fi m do recesso 
parlamentar. Sobre a possibilidade 
de a reoneração gradual começar 
apenas em 2027, como defendido 
por Pacheco nesta sexta-feira (19), 
o ministro disse apenas que as nego-
ciações ainda não começaram.

Em relação ao mérito da me-
dida provisória (MP) editada no fi m 
do ano passado, o ministro reiterou 

o apoio à reoneração gradual dos 17 
setores  benefi ciados  com descontos 
na contribuição para a Previdência 
Social. “O que levamos à conside-
ração dos dois presidentes [Pacheco 
e Arthur Lira (PP-AL), presidente 
da Câmara dos Deputados] foi um 
princípio. A emenda constitucional 
da  reforma  tributária  diluiu  o  fi m 
dos benefícios [no tempo] para que 
todo mundo possa se acomodar”, 
explicou.

De acordo com o ministro, 
a reversão gradativa de desonera-

ções sobre o consumo, decidida 
pela reforma tributária, tem de ser 
expandida para outros setores da 
economia. “Se [a reoneração gradu-
al] valeu para todo mundo, se valeu 
para todos os sistemas, todos os re-
gimes especiais do país, incluindo os 
estaduais do ICMS [Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e Servi-
ços], os municipais do ISS [Imposto 
sobre Serviços] , não seria um bom 
princípio para o imposto previdenci-
ário que sustenta a Previdência?”, 
comentou o ministro.

HISTÓRICO
No fim de dezembro, o go-

verno editou uma série de medi-
das para compensar a perda de 
arrecadação após o Congresso 
derrubar o veto à prorrogação da 
desoneração da folha de pagamen-
to para 17 setores da economia e 
a um desconto na contribuição à 
Previdência Social paga por peque-
nas prefeituras. A MP 1.202/2023  
revogou a desoneração das empre-
sas até 2027, em troca de um re-
torno gradual à alíquota normal de 

20% da folha de pagamento.
A MP também revogou a re-

dução da alíquota patronal sobre 
a folha de municípios de pequeno 
porte de 20% para 8% e estabeleceu 
o  fi m  dos  benefícios  tributários  do 
Programa Emergencial de Retomada 
do Setor de Eventos (Perse). Para ob-
ter mais receitas para compensar a 
perda de arrecadação com a reone-
ração em etapas, o governo limitou 
o uso das compensações tributárias 
a partir de créditos obtidos via deci-
sões judiciais.

ECONOMIA    Presidente do Senado fa lou sobre revogação durante evento na Suíça

Brasília 
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DETETIVE 
PARTICULAR BETO
Conjugal, comercial 
e outros. 
(18) 99702-8910

VAGA PARA COLORMAQ
Operador de 
Produção e Auxliar 
Administrativo para 
vaga PCD. 
Candidate-se através 
da plataforma:
https://colormaq.gupy.io

ANUNCIE

ANUNCIE

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA 
1º LEILÃO: 04 de março de 2024, às 14h30min *.  

2º LEILÃO: 06 de março de 2024, às 14h30min *. (*horário de Brasília) 
Mauro Zukerman, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 328, com escritório à Rua Minas Gerais, 
316 – Cj 62 - Higienópolis, São Paulo/SP, FAZ SABER a todos quanto o presente 
EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo 
somente ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo 
Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-
42, nos termos da Cédula de Crédito Bancário nº 074557230010140, datada de 
27/09/2016, firmado com os Fiduciantes ELIAS ANTONIO NETO, brasileiro, médico, 
portador do RG nº 9.341.046-SSP/SP, inscrito no CPF sob nº 063.692.668-09, e sua 
mulher, CRISTIANE MARA VENTURA ANTONIO, brasileira, psicóloga, portadora do 
RG nº 21.223.400-6-SSP/SP, inscrita no CPF sob nº 067.498.258-42, casados pelo 
regime da comunhão parcial de bens, residentes e domiciliados em Birigui/SP, em 
PRIMEIRO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 
1.791.720,01 (um milhão setecentos e noventa e um mil setecentos e vinte reais e um 
centavo - atualizado conforme disposições contratuais), o imóvel constituído pela “Casa, 
situada na Rua Nilo Peçanha, nº 278, Birigui/SP. Área Construída: 313,60m², Área Total: 
620,00m².”, melhor descrito na matrícula n° 1.501 do Oficial de Registro de Birigui/SP. 
Imóvel ocupado. Venda em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em 
que se encontra. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o 
SEGUNDO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 
1.794.142,71 (um milhão setecentos e noventa e quatro mil cento e quarenta e dois 
reais e setenta e um centavos – nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). Os 
interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site 
www.portalzuk.com.br, encaminhar a documentação necessária para liberação do 
cadastro 24 horas do início do leilão. Forma de pagamento e demais condições de 
venda, VEJA A INTEGRA DESTE EDITAL NO SITE: www.portalzuk.com.br. 
Informações pelo tel. 3003-0677 (Dossiê 20043). 

EDITAL - DECISÃO Processo nº: 1001165-03.2017.8.26.0218 Classe - 
Assunto Execução de Título Extrajudicial - Contratos Bancários Exequente: 
Banco Bradesco S/A Executado: Rodrigo Maschke Juiz(a) de Direito: Dr(a). 
Israel Salu VISTOS. Fls. 630: considerando que, apesar das pesquisas 
realizadas através dos sistemas eletrônicos (Infojud, Bacenjud, Renajud e 
Siel), bem como a resposta proveniente do INSS, não se logrou êxito em 
localizar a parte ré, CITE-SE RODRIGO MASCHKE, Brasileiro, Solteiro, 
CPF 946.129.600-25, com endereço à Avenida Marechal Castelo Branco, 
07, ., CEP 09568-000, Canela - RS, por edital com o prazo de 30 (trinta) 
dias, que lhe foi proposta uma ação de Execução de Título Extrajudicial - 
Contratos Bancários por parte de Banco Bradesco S/A e para que e para 
que, no prazo de 15 dias, apresente resposta Expeçase o edital, com o 
prazo de 30 dias. Após, certificado o decurso do prazo do edital, bem como 
para apresentação de defesa, oficie-se à OAB solicitando a nomeação de 
curador especial à(s) parte(s) citada(s) por edital. Com a nomeação, dê-se 
vista, para apresentação de defesa, no prazo legal. Por economia e 
celeridade processual, servirá a presente decisão como EDITAL. Publique-
se. Int. de Guararapes, 09 de janeiro de 2024. K-20e21/01

a 99746-0998  •  (18) 3636-7777

POSIÇÃO  Haddad disse ter 
tentado entrar em contato com Pacheco 
após a declaração, dada em evento 
paralelo ao Fórum Econômico Mundial, 
mas que não conseguiu falar com o 
presidente do Senado
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